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立會擬連日審 盼下月底過三讀
選制修訂牽涉廣 草案500頁「厚過兩本電話簿」

●香港文匯報記者 倪思言、鄭治祖

立法會昨日首讀及二讀

《2021 年完善選舉制度

（ 綜 合 修 訂 ） 條 例 草

案》，涉及修訂8條主體

法例及24條附屬法例，一

共500多頁的內容。立法

會建制派議員會後集體會見傳媒時表示，內務委員會於明日會

將此前成立的小組委員會變成法案委員會審議法案，並於周六

舉行會議。由於法案的修訂牽涉層面廣闊，時間緊迫，估計有

關的法案委員會未來須每日開會討論，期望有關的法案修訂工

作可於下月中完成，並於下月底在立法會大會三讀通過，讓特

區政府盡快着手選舉籌備工作。
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立法會昨日首讀及
二讀《2021年完善選
舉制度（綜合修訂）
條例草案》，政制及
內地事務局局長曾國

衞在會上有感而發，表
示相信議員對完善選舉制度的《條例草
案》都會感觸良多，而中央從國家層面完
善香港選舉制度，能夠令「一國兩制」的
實踐重回正軌、行穩致遠。

反對派癱立會 拖延利民法案
曾國衞表示，這幾年議事堂的種種亂

象，立法會被非法闖入、佔領、大肆破
壞，情景至今仍然歷歷在目。議會被反
對派癱瘓，導致內會七個月不能選出主
席，維護國家尊嚴的《國歌條例草案》
被拖延了一年多，大大小小有利民生經
濟的法案被無了期的拖延，令特區政府
幾乎進入不能管治的狀態。

他直言「大家當時的無力感，我們亦
身在其中、感同身受」，而在管治架構

內的每一位官員都不斷問，香港什麼時
候才可以走出困境，重新出發。

曾國衞表示，中央是次從國家層面完善
香港選舉制度，彌補選舉制度漏洞，為
「愛國者治港」提供堅實的制度保障，使
「一國兩制」的實踐重回正軌、行穩致
遠，鞏固特區憲制基礎，維護國家安全和
香港繁榮穩定，並相信在完善選制後，可
大大提升特區政府的管治效能，令香港達
至長治久安。 ●香港文匯報記者 倪思言

過往亂象 官員議員感同身受
�	

立法會昨日舉行特別大會處理有關《條
例草案》，包括政務司司長張建宗及

財政司司長陳茂波等多名特區政府官員出
席會議。
政制及內地事務局局長曾國衞在會上表
示，「一國兩制」在過去數年受到嚴重衝
擊，特別是2019年修例風波以來的社會動
亂期間，有反中亂港分子通過選舉進入體
制，在議會內癱瘓運作，阻礙特區政府依
法施政；議會外為暴力撐腰，以攬炒為目
標策劃奪取主導權，要挾行政長官下台，
嚴重影響憲制秩序，危害國家主權和利
益。
他說，種種亂象凸顯出香港選舉制度有

明顯漏洞，令反中亂港分子有機可乘，中
央在去年訂立香港國安法，即時起了重大
的震懾作用，但特區選舉制度仍存在缺陷
和漏洞，為徹底解決問題，中央再次出手
完善香港選舉制度，讓特區重回正軌，撥
亂反正。
曾國衞表示，是次完善選舉制度的核心
內容是重新構建選舉委員會，並賦予其新
職能，有利於選委會從國家和香港的角度
考慮問題，作出符合國家和香港利益的選
舉。
他指優化和調整界別分組既反映香港經
濟社會發展變化，亦進一步增加代表基層
利益的聲音，更能體現擴大均衡參與和發
展優質民主的原則。在職能方面，選委會
產生較大比例的立法會議員，符合香港整
體利益考量，而選委會參與提名行政長官
候選人和立法會議員候選人，可強化候選
人的代表性和認受性。
一眾立法會建制派議員在會後會見傳
媒。建制派「班長」、商界（二）議員廖
長江表示，此前成立的《全國人大關於完
善香港特別行政區選舉制度的決定》小組
委員會將正式轉為有關的法案委員會。由

於法案的修訂牽涉層面廣闊，相信有關委
員會需要每日舉行會議，讓有關的修訂可
於下月底在立法會三讀通過。

三選舉接踵至 審議時間緊迫
民建聯主席李慧琼表示，審議條例草案

的時間緊迫，特別是未來有三場重要的選
舉，包括選舉委員會、立法會及特首選
舉，故民建聯會派出3位成員加入法案委員
會，確保「愛國者治港」得到有效落實。
經民聯主席盧偉國表示，法案委員會將

有很多細節及務實的工作需要處理。他收
到不少工商、專業界別人士的意見，認為
選委會組成部分充分體現均衡參與，更具
廣泛代表性，更貫徹「愛國者治港」的重
大原則，對社會具有特殊貢獻的人士、界
別團體選民等可以有機會服務社會。
工聯會議員郭偉强表示，全面落實「愛

國者治港」有助提升香港管治效能及民主
質素，杜絕反中亂港者及外部勢力有機會
在制度內肆無忌憚破壞，讓香港「絕處逢
生」，令「一國兩制」行穩致遠。

加強國家聯繫 保留民選特色
新民黨主席葉劉淑儀相信，在完善選舉

制度後，未來的選舉制度將會加強與國家
的聯繫，同時保留了民主選舉的特色，令
香港的選舉制度將更符合「一國兩制」精
神，並且有助更好落實「一國兩制」，行
穩致遠。
自由黨黨魁鍾國斌直言，有關的條例草

案「厚過兩本電話簿」，該黨會完全配合
法案委員會的審議工作，與此同時特區政
府也應加強向市民及外國商界進行解說，
令他們明白完善香港選舉制度後，對香港
營商環境有百利而無一害。

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）特區政府昨日公布《2021年
完善選舉制度（綜合修訂）條例
草案》，新界社團聯會獲納入選
舉委員會第三界別的基層社團。
民建聯立法會議員、新界社團聯
會會長梁志祥昨日接受電台訪問
時表示，他們提名立法會議員
時，會審視有關人士過往的言
行，以確定有關人士是否愛國
者。
梁志祥昨日表示，新界社團聯會

是基層服務團體，現時有300多個
屬會，會員加起來超過30萬，種
類方面有地區組織、居民組織、婦
女組織和青年組織等，非常多元
化，亦一直有參與社會服務。他相
信各屬下組織的代表將會成為界別
選民，選出代表基層社團的選委，
但具體操作要再商討。

各黨須協調 否則雙輸
對立法會地區直選減至 20

席，梁志祥表明自己不會考慮再

參與立法會地區直選，並認為現
時將全港劃分為10區，各黨必
須事先協調，否則最後只會兩敗
俱傷。
至於會否轉戰選委會界別參選

立法會，梁志祥直言，參選選委
會界別的人士需要有社會服務經
驗及知名度，若欠缺相關經驗的
人，一來不認識選委，二來選委
同樣對這些人缺乏了解，難以拉
票，所以出戰選委會界別其實不
比地區直選來得容易。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、子京）
《2021年完善選舉制度（綜合修訂）條例
草案》中，選舉委員會新增的第五界別全
國性團體香港成員代表包括全國青聯、全
國婦聯、全國僑聯等。多名來自香港的全
國青聯中人均表示，全國青聯港區委員能
夠通過選舉加入選委會，充分體現了中央
和特區政府對青年人的重視與關心。
全國青聯副主席梁宏正昨日接受電台節
目訪問時表示，香港目前約有百名全國青
聯成員，涵蓋不同階層，包括商界、專業
人士和地區服務人士，大部分成員在過往
都有比較多服務青年的經驗，所以對香港
青年的需要、國家發展的趨勢等有較多的
理解和認識，故全國青聯可將年輕人的聲
音帶到選委會中。

為港青北上奠堅實基礎
全國青聯常委楊全盛表示，加入全國性
團體香港成員更能體現廣泛代表性，相信
加入如全國青年港區委員等代表將能發揮
出連結內地與香港青年的作用，為香港青
年日後到全國性的大舞台發展打下更堅實
的基礎。
全國青聯常委郭基煇期望未來各位青年

選委能與特區政府、社會各界持份者一
道，致力解決困擾香港青年多年的就業、
創業、收入和住房等問題，協助破解社會
深層次矛盾。
全國青聯常委莊家彬表示，全國青聯港

區委員能夠通過選舉加入選委會，充分體
現了中央和特區政府對青年人的重視。這
次完善選制可以讓更多愛國愛港的青年朋
友接觸香港的政治制度、選舉制度、管治
架構，亦能夠協助政府制定以後的青年政

策，鼓勵香港青年融入國家發展。

展培養青年政治人才決心
全國青聯常委蔡德昇表示，有關安排充

分展現中央對青年人的關心，及培養青年
人成為政治人才的決心。加入全國青聯委
員代表必定能夠將青年人心聲帶入選委
會，同時增加選委會國家層面的視野，協
助香港融入國家發展大局。
全國青聯常委劉智仁認為，將年輕人納

入選委會，反映中央一貫重視青年發展。
全國青聯港區成員將一如既往從商界、專
業、服務社會、基層等不同階層履行服務
香港青年的責任，加深青年對國家發展的
認識，積極融入國家發展大局。

有效平衡不同界別聲音
全國青聯常委林智彬表示，全國青聯港

區委員不少都在港擔任青年團體領導，具
有廣泛代表性，同時也有參與全國性青年
工作，充分了解國情及國家發展大局。將
全國青聯港區委員納入選委會，讓他們在
更寬更廣的平台上繼續為香港青年政策建
言，有效平衡不同界別的聲音，共同為
「一國兩制」行穩致遠等作出貢獻。
全國青聯常委廖伊曼認為，全國青聯

港區成員可以加入選委會，是對香港青
年和全國社團的極大激勵和信任，極大
地調動青年人的蓬勃活力為香港發展貢
獻力量。
全國青聯常委黃子文表示，有關安排讓

全國青聯港區委員可以選出青年界別代
表，直接反映過往未能上達政府的青年問
題，讓政府及各界人士針對青年人不同的
問題對症下藥。
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梁志祥：提名立會議員 須查過往言行

香港文匯報訊（記者 子京）
為加強市民對完善香港選舉制度的
認識，香港廣東社團總會於上月底
開始租用800部交通工具，宣傳全
國人大作出關於完善香港選舉制度
的決定，及支持特區政府的本地修
例工作。該會執行主席黃俊康昨日
表示，立法會首讀及二讀政府有關
完善選舉制度的條例草案後，希望
能夠盡快完成後續工作，讓香港重
回正軌。
3月30日，全國人大常委會全

票通過香港基本法附件一及附件
二修訂案，香港廣東社團總會租
用800部交通工具，包括100部
巴士、200部專線小巴及500部的

士，並在車身印上「堅守一國兩
制 香港繁榮進步」、「完善選
舉制度 改善經濟民生」等標
語，由3月31日起進行為期一個
月的廣泛宣傳。
黃俊康昨日到中環碼頭和黃大

仙地鐵站參加該項宣傳活動時表
示，特區政府前日公布的完善選
舉制度修訂條例草案，符合全國
人大常委會對基本法附件一及附
件二修訂案的要求和方向。
立法會昨日正式首讀及二讀有

關的條例草案，他希望法案委員
會盡快完成審議，只有在這個基
礎上，市民才能逐步改善生活，
香港才可以重回正軌。

該會常務副主席兼秘書長、全
國政協委員龍子明強調，「愛國
者治港」天經地義，完善選舉制
度現在已順利走到特區政府公布
條例草案、立法會首讀及二讀這
個程序，大家應該全力支持落實
後續工作，香港的明天才會更
好。
該會首席會長兼常務副主席霍

震宇表示，本地對完善選舉制度
相關工作的執行，是對「愛國者
治港」根本原則的全面貫徹和落
實。「港人治港」一定要在「愛國
者治港」的基礎上進行的，只有愛
國愛港人士參與管治團隊，「一
國兩制」實踐才能行穩致遠。

廣總盼盡快完成審議 助港返正軌

●●草案厚達草案厚達500500多頁多頁。。
香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

●●建制派議員集體見傳媒建制派議員集體見傳媒。。他們表示他們表示，，有關委員會需要每日舉行會議有關委員會需要每日舉行會議，，
讓有關的修訂可於下月底在立法會三讀通過讓有關的修訂可於下月底在立法會三讀通過。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

●在立法會會議上，《2021年完善選舉制度（綜合修訂）條例草案》提交立法會作首讀
及二讀。 香港文匯報記者 攝

●曾國衞表示中央從國家層面完善香港
選舉制度，能夠令「一國兩制」的實踐
重回正軌。 香港文匯報記者 攝


